
□ 本报记者 张 鹏 宋学宝

潍坊峡山生态经济开发区惺惺山，50亩矿
坑修复区中，一座自动化水培大棚里绿意盎
然。5月8日，在此打工的村民毕淑芹正与3个
姐妹割韭菜，边收边择菜，然后整齐地摆放进
泡沫箱，这是要发往青岛的3箱订单韭菜。

毕淑芹不需离开水培床，只通过旁边的按
钮就可以把收割完的浮板移走，再把没有收割
的浮板移送到跟前。播种、施肥、移栽、采
收、分级、包装等生产环节全部机械化作业，
这个大棚实现了农业生产的工业化。

“这样的好处就是大大提高了生产效率和
节约了空间。”华以农业科技有限公司董事长
王春林说。早在项目建设时，王春林就已把客
户扩展到了北京、上海、香港等地，同时，水
培大棚以“采摘超市”形式向游客开放，游客
进入大棚后领取采摘车自助采摘，像在超市购
物一样方便。不过，王春林坦言，目前最难做
的仍旧是市场。

4月21日至22日，首届峡山湖有机产业发
展国际论坛暨有机农业供给侧改革研讨会在峡
山生态经济开发区召开。此次论坛邀请国内外
农业专家学者，围绕有机产业发展现状及供给
侧改革经验进行了交流，探讨有机产业与扶贫
实践路径和发展方向。

“与传统农业相比，现代农业最大的特点
就是商品化，高产出才能实现商品化的目的。
传统农业价格不高，也难让农民致富。”华中
农业大学教授胡荣桂介绍说，“农业供给侧改
革的目的，就是要解决农产品消费升级带来的
问题，农业生产要有效益、效率和竞争力，还
要增加农民收入。”

胡荣桂长期从事农业问题研究，他说，目
前农产品出口贸易下滑，但是进口国外高档农
产品并未减少，通过扩大有机种植，能够改善
我国农产品出口环境，打破“绿色壁垒”限
制。

胡荣桂的观点得到了国家认监委副主任王
大宁的认可。他表示，随着改革的深入推进，
农业持续较快发展空间收窄、中低端农产品生
产供给与市场群体对优质农产品需求之间矛盾
日益突出，“卖不出”与“买不到”共存，人
们对农产品的需求已经由“吃饱”向“吃好”
“吃环保”“吃生态”转变。“要持续促进农
业增收、农民增收，迫切需要通过农业供给侧
改革。发展有机产业正是农业供给侧结构性改
革的契合点。”王大宁说。

不过，有机产品种植难，获得巨大市场更
难。在潍坊城区，鲜见有机产品销售门店。在
东风街、金马路口的绿德源有机农业销售店，
以高端顾客订购和老顾客销售为主，因价格比

普通蔬菜高，难有大量出货记录。
绿德源门店旁是清荷园小区，业主王玉辉

每周到金马路南头的集市买一趟菜，每次都会
从店面前走过。“进去过两次，菜品质量确实
很好，但是价格较高，作为工薪阶层长期吃承
受不了。”王玉辉说。

跟潍坊的现象一样，我国有机产品表现不
尽如人意。中国农业大学教授乔玉辉说：“我
国有机产品销售仅占到有机产出量的1/4，消
费者不能更多购买有机产品，致使有机产品无
法获得相应的收益。”而在欧美市场，可随处
找到有机超市，加工产品种类很多，国内还是
以初级产品为主。

“效益低，生产者会失去信心和兴趣。”
胡荣桂说，这里面还存在信任危机的问题，
“人们在关注如何用农产品丰富餐桌的同时，
更关注农产品的生产方式。”

潍坊市农业局环保站站长管明乐告诉记
者，维护有机生产的成本很高，每年一次的认
证也要交钱，有机种植的产量还上不去。“潍
坊有机种植的发展势头不是很好，不少种植户
都退出来了。”

与此同时，国外有机产品在我国的销量却
越来越多。丹麦不少客商也看到了这一潜在市
场。丹麦驻华使馆公使衔参赞叶璞亚专程来到
潍坊，为的就是推销丹麦有机产品。“要保障

有机产品的销量很难，这就要让有机产品更有
竞争力，生产更高效。同时提高生产过程的透
明度，产品要可追溯。”叶璞亚说。

丹麦是欧洲第一个对有机农业立法的国
家。叶璞亚建议加大对有机认证的管理。“有
机产品最重要的是让顾客信任，有机认证标识
在丹麦消费者中的识别率达98%，只要带有这
个标识就可以放心购买。”他说。

日本农业专家小林亮介谈起日本冈山县有
机农业的发展，认为对中国是一个警示，“冈
山县在1988年时仅有265户生产有机产品，而
在此后10年间，生产业户增长了10倍，同时有
的地方假冒、仿冒有机产品，让消费者不再信
任，遭遇长时间的重创。”

叶璞亚说，丹麦人喜欢的食品是燕麦、
肉蛋和牛奶，但有机产品市场份额却占到
了 4 0 %，得益于高效生产和质量管控。这
次来到潍坊，他希望在实体农场方面有合
作。

“相比传统农产品，有机产品的优质优
价能让农民获得更多的经济回报。”王大宁
说。包括峡山区在内的全国54个有机示范创建
区中，国家级贫困县就有17个，而这些地方恰
好是生态环境质量较高的地区，通过发展有机
农业，让买不起农药、施不起化肥的农民也能
发家致富，有利于农民脱贫致富。

□记者 郑颖雪 报道
本报潍坊讯 近年来，潍坊市大力发展农民专

业合作社，全市各类农民合作社已发展到19137
家。

潍坊市把农民专业合作社发展作为推动农业转
型、保证农产品质量安全、促进农民增收的重要途
径，先后出台了一系列扶持政策，全方位支持合作
社做大做强。鼓励农民专业合作社与农产品加工销
售、农资及农机销售等企业建立信用联保，解决生
产资金贷款难。对取得法人资格、具备申报条件的
农民专业合作社，在争取基本建设投资、技术转让
和技术改造等项目时，与企事业单位同台竞争。对
有一定生产经营规模和出口实力的农民专业合作
社，给予办理进出口经营权。

□记者 郑颖雪 报道
本报潍坊讯 记者近日在寒亭区世连农机合作

社看到，随着一架WZ-3N型号植保无人机起飞，
粮食种植大户陈家强承包的小麦开始了灭杀线蜘蛛
和防倒伏药剂的喷洒作业。这是潍坊市全面开展航
空植保作业示范的一个缩影。

为加快航空植保技术在潍坊市的推广应用，今
年，潍坊市农机局分别在寒亭区、高密市、临朐
县、寿光市建立航空植保示范点4个，计划实施航
空植保示范作业面积1333公顷，通过以点带面，带
动示范，推动潍坊市无人机植保作业快速开展。
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发展有机产品成为农业供给侧结构性改革的契合点，但市场、效益成为亟需迈过的门槛———

有机农业如何实现“突围”

农民专业合作社

发展到近两万家

无人机植保作业

全面推进

□记者 都镇强 通讯员 秦良俊 报道
本报临朐讯 记者从临朐县住建局获悉，今年

以来，临朐县结合国家和省、市出台的一系列房地
产市场调控政策，及时出台相关文件，通过契税返
还、财政补贴、鼓励开发企业灵活营销、改变存量
房供应方式等途径，加大去库存力度，进一步提振
市场信心，稳定住房消费，全县新建商品房网签数
量逐步回升。

1至4月份，临朐县完成房地产开发投资7 . 8亿
元，同比增长136%；商品房成交3340套，同比增长
70%；交易面积26 . 2万平方米，同比增长63%；交易
金额10 . 7亿元，同比增长64%。截至4月底，这个县
住宅库存50万平方米约4100套，与2015年12月底相
比分别下降41 . 7%、40%；商业库存39万平方米，下
降9 . 3%。

1至4月份临朐房地产

投资同比增长136%

□ 本报记者 张 鹏

5月12日，在第十六届中国（青岛）国际
时装周青岛金狮广场一楼发布厅，来自诸城的
希努尔男装、桑莎高档内衣、贝比安琪童装、
裕泰针织、迪尼姆艺术牛仔等5个知名品牌，
以“时尚诸城”时装发布走秀的形式，集中展
现了诸城服装纺织品牌企业在个性化、功能
化、高端定制化产品的研发成果，岛城市民目
睹了诸城品牌服装的时尚风采。

“27000针缝制一件上衣！”希努尔男装
旗下高端定制品牌普兰尼奥的精工制衣，让在
场的媒体人陈国林惊叹不已。作为国内著名的
男装品牌，希努尔每年不乏大型走秀，上海时
装展、公司内部订货会、新店开业，都会有时
装发布。

“这次发布着重展示公司的转型代表作。
为了展示出定制特色，我们做了前期策划和推
广主题，并找好了第三方协作配合。”希努尔
男装股份有限公司董事长陈玉剑告诉记者。

历经16年发展的青岛国际时装周，已成为
国内外小有名气的时尚坐标，前来走秀推广的
品牌和生产商不在少数。不过，对于这里的纺
织服装产业而言，缺少的依然是产业链上游，
缺乏的是创意，尤其是设计师。

今年时装周刚刚开幕，还未到场的“牛仔
第一人”陈闻就已成为青岛媒体为聚拢人气推
出的大咖。陈闻荣获第19届中国时装设计最高
奖金顶奖，这是多年来我省服装设计界第一位
荣登中国服装设计最高奖项的设计师。本届时
装周，陈闻带着迪尼姆艺术牛仔，为时装周带
来少有的“牛仔风”。

经过多年来的培育和发展，诸城市立足纺
织服装产业雄厚的发展基础，加快由加工制造
基地向时尚产业基地的转型。按照“培育品

牌、提高档次、突出时尚”的思路，诸城市以
创新求突破，重点推进三维个性定制系统、个
性量体定制平台建设，同时引导企业深化与国
内外优秀设计师的合作，把时尚流行元素嵌入
设计之中，把设计师的创意设计与先进制造结
合起来，加快由OEM向ODM转型。

围绕打造“时尚诸城”，本届国际时装
周，该市组织当地5家品牌纺织服装企业同台
展示，意在吸引时尚产业专业人士和传播资源
聚焦诸城，培育扶持原创设计和自主品牌。

而对于桑莎集团，本次发布会带来的更多
是经验。作为首秀，桑莎准备不够充分。“集
团主要以外贸出口为主，第一次参加时装发布
会走秀，也没有提前聘请专业的模特，导致产
品特点展示效果不佳。”桑莎集团常务副总经
理王秀玲坦言。

“桑莎从内衣、保暖衣到女裤，几乎什么
衣服都做，产品得到国际客商认可，但在品牌
和营销推广方面存在短板。这次走秀，我们把
几款产品都带了过来，但是展出的系列感不
强，几个产品都走了一段，有些杂乱，一个屏
幕，一个LOGO背景，没有章法。”王秀玲
说，相比希努尔的三个品牌展示，差距很大，
这是我们今后发展的方向。

陈玉剑说，这次发布会由政府买单，帮助
企业节省了一笔推广费用。“不过政府毕竟不
是专业的市场运作人员，很多方面考虑并不周
全，很多企业只做外贸，设计营销欠缺，政府
可委托第三方人士做评审和指导，效果会更好
一些。”

此外，以本届时装周为媒，诸城市实现对
接青岛的又一重大突破，集中签约13个项目，
涵盖高端食品、总部经济、现代物流、健康养
老等不同产业，签约项目总投资23 . 76亿元，
合同利用市外资金21亿元。

诸城服装业以青岛国际时装周为媒，展示转型成果与品牌设计———

27000针缝制一件上衣

□记者 张鹏 报道
图为贝比安琪童装展示，一位小朋友在走秀。

□记者 郑颖雪 报道
本报潍坊讯 记者从潍坊市环保局获悉，为加

大对环境违法案件的查处力度，集中解决突出的环
境污染问题，保障群众环境权益，近日，潍坊市环
保局依据中央和省有关规定，制定了《潍坊市环境
违法案件挂牌督办程序规定》（下称《规定》）。

据了解，《规定》适用的挂牌督办违法案件主
要有:公众反映强烈、影响社会稳定的环境污染或生
态破坏案件；造成重点流域、区域重大污染，或环境
质量明显恶化的环境违法案件；威胁公众健康或生态
环境安全的重大环境安全隐患案件；长期未解决或屡
查屡犯的环境违法案件；违犯建设项目环保法律法规
的重大环境违法案件；其他需要挂牌督办的环境违法
案件。《规定》要求，凡是收到挂牌督办通知书的案件，
相关县市区及开发区环保部门都要立即组织责任单
位制定整改方案，确保按期完成整改任务。

潍坊规范环境违法案件

挂牌督办程序

广告
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